






ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ

Предварительное голосова-
ние –  конкурентная, открытая 
и легитимная процедура отбо-
ра кандидатов от Партии для 
последующего выдвижения их 
кандидатами на выборные долж-
ности. В ходе ее проведения про-
голосовать может любой граж-
данин страны, обладающий 
избирательным правом.

Предварительное голосование 
позволяет выявить действитель-
но эффективных кандидатов, 
тех, кому доверяют люди, для 
их включения в избирательный 
список.

Сегодня «Единая Россия» – 
единственная партия в стра-
не, которая определяет своих 
кандидатов путем всенародно-
го голосования в ходе открытых 
предварительных выборов.

В качестве единой для всех на-
селенных пунктов с численно-
стью населения более 1 тыс. 
человек модели проведения еди-
ного дня предварительного голо-
сования  была определена мак-
симально открытая модель с 
участием всех зарегистрирован-
ных кандидатов.

               3 ИЮНЯ СОСТОИТСЯ ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ГОЛОСОВАНИЯ
    «ЕДИНОЙ РОССИИ» НА ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРАХ В УДМУРТСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОВЕТ УДМУРТСКОЙ 
РЕСПУБЛИКИ ШЕСТОГО СОЗЫВА

Молодежный одномандатный 
избирательный округ № 12

КОНЦЕВОЙ Григорий Роланович. Ижевская государствен-
ная сельскохозяйственная академия, доцент кафедры бухгалтер-
ского учета, финансов и аудита.
ЛУШНИКОВА Венера Фаридовна. Центр образования – цен-
трализованная бухгалтерия Устиновского района города Ижев-
ска», начальник.
МИТЮКОВА Раушания Раисовна. Комплексный центр соци-
ального обслуживания населения Первомайского района города 
Ижевска, заместитель директора.
ПАНОВ Сергей Валентинович. Государственный советник 
юстиции 2 класса,Удмуртская Республика, город Ижевск.

Сарапульский районный одномандатный 
избирательный округ № 28

АЛАБУЖЕВА Нина Ивановна. Глава муниципального обра-
зования «Михайловское».
АРСИБЕКОВ Дмитрий Витальевич. Акционерное общество 
«Белкамнефть» имени А. А. Волкова, генеральный директор.
МУХАЧЕВА Галина Васильевна. Каракулинская средняя об-
щеобразовательная школа, директор.
ШИШКИНА Марина Михайловна. Кигбаевская средняя об-
щеобразовательная школа, директор.

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ИЖЕВСКА 
ШЕСТОГО СОЗЫВА

Буммашевский одномандатный избирательный округ № 1
ЛОМОВЦЕВА Екатерина Владимировна. Детский сад № 194 
Индустриального района г. Ижевска, заведующая. 
САВИНА Татьяна Александровна. ООО «Чистый Двор 
Сервис», Удмуртская Республика, город Ижевск, заместитель 
директора.
ШИШКИН Сергей Николаевич. СУ-18, генеральный 
директор.

Январский одномандатный избирательный округ № 2
БУРДИНА Анна Васильевна. Детский сад № 63 Индустриаль-
ного района г. Ижевска, заведующая.
ГАРИПОВ Алексей Владимирович. «ДОМ.ком», генеральный 
директор.
САННИКОВ Роман Константинович. Средняя общеобразова-
тельная школа № 43, учитель истории, председатель общественной 
организации «Ассоциация молодых педагогов города Ижевска».

Колтоминский одномандатный избирательный округ № 10
ДАНИЛОВ Дмитрий Валентинович. ООО «СтройПроект», 
Удмуртская Республика, город Ижевск, директор.
ШАБАЛИН Сергей Александрович. Управляющая компания 
«Бонкрафт», заместитель директора.
ЗАЛЯЛОВ Альберт Милсович.  ООО «Директум», менеджер 
отдела продаж программного обеспечения.
ЗАРИПОВ Ренат Фаязович. Индивидуальный предприниматель.

Пушкинский одномандатный избирательный округ № 14
КАЗАКОВ Максим Викторович. Управляющая компания 
«АСПЭК-Мастер», директор.
КОНЦЕВОЙ Григорий Роланович. Ижевская государствен-
ная сельскохозяйственная академия, доцент кафедры бухгалтер-
ского учета, финансов и аудита.
ШУТОВ Николай Александрович. Общество с ограничен-
ной ответственностью «АСПЭК-Домстрой», руководитель хо-
зяйственной группы. 

Союзный одномандатный 
избирательный округ № 20

БЕРЕСНЕВ Сергей Геннадьевич. ООО «Спектр», директор.
ГУМБАТОВ Бахруз Али оглы. Общество с ограниченной 
ответственностью «Сибирь», Удмуртская Республика, город 
Ижевск, директор.
ЕВЛЕВСКИХ Глеб Дмитриевич. Первомайская коллегия ад-
вокатов г. Ижевска № 1, стажер-адвокат.
КРАСНОПЕРОВ Николай Михайлович. «МСТ.Строй», гене-
ральный директор.
ЛАТЫПОВ Дмитрий Рафаилевич. Общество с ограниченной 
ответственностью «Кемоптторг», Удмуртская Республика, го-
род Ижевск, коммерческий директор.

ВОТКИНСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА 
ШЕСТОГО СОЗЫВА

Луначарский одномандатный 
избирательный округ № 3

АЛТЫНЦЕВ Павел Александрович. ООО «Софит», директор.
ВОРОНЦОВА Лариса Леонидовна. Эколого-биологический 
центр города Воткинска, директор.

Центральный одномандатный избирательный округ № 4
РОГОЗИН Олег Александрович. Спортивная школа «Знамя», 
начальник структурного подразделения стадиона «Знамя».
ШКАЛИКОВА Татьяна Вениаминовна. Дворец культуры 
«Юбилейный» города Воткинска, директор.

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА МОЖГИ 
ШЕСТОГО СОЗЫВА 

Стеклозаводский одномандатный 
избирательный округ № 4

ИВАНОВ Иван Игоревич. ОАО «Свет», заместитель генераль-
ного директора по экономике – начальник экономического отдела.
ОБУХОВА Татьяна Сергеевна. ОАО «Свет», начальник отде-
ла управления персоналом.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

«БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН» 
ШЕСТОГО СОЗЫВА

Кооперативный одномандатный 
избирательный округ № 2

КАСИМОВ Айдар Шамильевич. «Ростелеком», начальник 
ЛТЦ п. Балезино, межрайонный центр технической эксплуата-
ции телекоммуникаций, г. Глазов.
МАКСИМОВ Александр Евгеньевич. Балезинская детско-
юношеская спортивная школа, директор. 

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

«ВАВОЖСКИЙ РАЙОН» 
ШЕСТОГО СОЗЫВА 

Лыстемский одномандатный 
избирательный округ № 6

ЗЕФИРОВ Федор Владиленович. Вавожское лесничество, 
руководитель.
СОЗОНОВ Александр Юрьевич. Министерство природных 
ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской Республи-
ки, ведущий специалист-эксперт.

СПИСОК УЧАС ТНИКОВ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ГОЛОСОВАНИЯ
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    «ЕДИНОЙ РОССИИ» НА ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРАХ В УДМУРТСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ

СПИСОК УЧАС ТНИКОВ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ГОЛОСОВАНИЯ Андрей ТУРЧАК,
Секретарь 

Генерального совета 
«Единой России»:

– Региональные от-
деления «Единой 
России» должны 
придерживаться от-
крытой модели пред-

варительного голосования и не искать поли-
тической аргументации, чтобы отклониться 
от нее. На XVII съезде «Единой России» 
было принято решение о том, что предвари-
тельное голосование на кампаниях любого 
уровня проводится исключительно в рамках 
первой модели, подразумевающей участие 
в голосовании всех избирателей, а не толь-
ко членов Партии. Применение иных моде-
лей возможно, если количество избирате-
лей не превышает одной тысячи человек.

Евгений 
РЕВЕНКО,
заместитель 

Секретаря 
Генерального совета 

«Единой России»:
– Сейчас именно 
«Единая Россия» – 
единственная Пар-

тия, которая в таких масштабах, так мощно 
проводит процедуру предварительного голо-
сования. Это самый демократичный инстру-
мент, когда люди сами могут сформировать 
предвыборные списки правящей Партии, с 
которой она пойдет на выборы 9 сентября, 
когда в единый день голосования в десят-
ках регионах проводятся выборы. И, конеч-
но, мы придерживаемся принципиальной 
позиции, что процедура предварительного 
голосования должна быть максимально от-
крытой и максимально состязательной.

Юрий ФЕДОРОВ,
член Совета 

Федерации от 
Удмуртской 

Республики:
– Партия открывает 
двери для участия в 
предварительном го-
лосовании не только 

для членов «Единой России» и ее сторон-
ников, но и для беспартийных кандидатов. 
Во-первых, это здоровая конкуренция, во-
вторых, это позволит в будущем привлечь в 
свои ряды новых людей. Это хороший шанс 
для потенциального кандидата заявить о 
себе, представить свою программу, а для 
избирателя – лучше присмотреться к одно-
му из возможных кандидатов на основных 
выборах.

Олег КАРАВАЕВ,
секретарь первичного 
отделения «Кедровое», 
местное отделение пар-
тии «Единая Россия» 
Ленинского района:
– Для партии «Еди-
ная Россия» важна 
процедура предва-

рительного голосования, потому что это 
хорошая возможность услышать мнение 
людей, наших избирателей по всем про-
блемам, получить оценку наших дел – 
депутатов от Партии. Кроме того, пред-
варительное голосование запускает 
конкуренцию идей и предложений внутри 
самой Партии. Праймериз – это возмож-
ность для каждого кандидата заявить о 
себе и стать узнаваемым.

О Т К Р Ы ТО С Т Ь .  К О Н К У Р Е Н Т Н О С Т Ь .  З А К О Н Н О С Т Ь .

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

«ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН» 
ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА

Гулековский одномандатный 
избирательный округ № 7

СУСЛОПАРОВ Николай Юрьевич. ИП Федоров С. Г., Уд-
муртская Республика, город Глазов, управляющий.
ХУДЯКОВА Татьяна Николаевна. Глазовская межрайонная 
больница, медицинская сестра, депутат Совета депутатов му-
ниципального образования «Гулековское» четвертого созыва 
на непостоянной основе. Глазовский район, деревня Удмурт-
ские Ключи.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

«ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН» 
ШЕСТОГО СОЗЫВА
Луговой одномандатный 

избирательный округ № 7
ВОЕВОДИН Павел Анатольевич. ООО «Русская нива», 
производственная площадка «Агрокомплекс «Бабинский», 
старший зоотехник.
СУСЛОВ Александр Алексеевич. Общество с ограничен-
ной ответственностью «УралТеплоСервис», Удмуртская Рес-
публика, город Ижевск, директор.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

«ИГРИНСКИЙ РАЙОН» 
ШЕСТОГО СОЗЫВА 
Лесной одномандатный 

избирательный округ № 3
ЛЕКОНЦЕВ Владислав Витальевич. Акционерного обще-
ства «БелкамНефть» имени А. А. Волкова, электромонтер по 
ремонту и обслуживанию электрооборудования на объектах 
добычи нефти и газа.
СЕРГЕЕВА Любовь Ивановна. Игринский политехнический 
техникум, руководитель.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ «КИЯСОВСКИЙ РАЙОН» 

ШЕСТОГО СОЗЫВА  
Западный одномандатный 
избирательный округ № 3

ПУХАРЕВА Ольга Геннадьевна. Киясовская средняя обще-
образовательная школа, директор.
СЕМЕНОВА Людмила Вячеславовна. Киясовский межпосе-
ленческий Дом культуры, руководитель клубного формирования.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ «УВИНСКИЙ РАЙОН» 

ШЕСТОГО СОЗЫВА 
Булайский одномандатный 
избирательный округ № 1

САМСОНОВ Иван Викторович. СПК – колхоз имени 
Свердлова, заместитель председателя правления.
ЯБЛОКОВ Виктор Олегович. ООО «Дружба», генеральный 
директор.

Петропавловский одномандатный 
избирательный округ № 2

АСАДУЛЛАЕВ Роман Фахраддинович. ТПК «Восток-ре-
сурс», директор.
ЯКОВЛЕВ Михаил Кузьмич. Пенсионер.

Первомайский одномандатный 
избирательный округ № 15

КАЗАКОВ Максим Геннадьевич. ООО «Итом-Прогресс», 
директор.
ОГНЕВА Мария Александровна. Глава муниципального об-
разования «Каркалайское».

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ «КЕЗСКОЕ» КЕЗСКОГО 

РАЙОНА ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА
Промышленный четырехмандатный 

избирательный округ № 3
ИВАНОВА Елена Владимировна. Индивидуальный 
предприниматель.
КОПЫТОВ Виктор Михайлович. Индивидуальный 
предприниматель.
СЕРЕБРЕННИКОВА Ольга Петровна. Кезская межпосе-
ленческая библиотечная система, заведующая отделом обслу-
живания центральной районной библиотеки.
ФЕТИЩЕВА Ольга Петровна. Кезское потребительское об-
щество № 3, продавец первой категории.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ «УВИНСКОЕ» УВИНСКОГО 

РАЙОНА ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА
Некрасовский одномандатный 

избирательный округ № 6
ОРЕХОВА  Нина Владимировна. Увинский детский сад № 1, 
заведующая.
ТРАТКАНОВА Светлана Александровна. Увинский дет-
ский сад № 6, заведующая.
Фрунзенский одномандатный избирательный округ № 13
ВЕСЕЛКОВ Алексей Назарович. Увинская станция детско-
го и юношеского туризма и экскурсий «Инвис», педагог до-
полнительного образования.
СЕРГЕЕВА Ирина Ивановна. Увинский профессиональный 
колледж, педагог-психолог.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ «ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ 

РАЙОН» ШЕСТОГО СОЗЫВА
Советский одномандатный избирательный округ № 4

КОЛЕСНИКОВ Дмитрий Игоревич. Администрация Як-
шур-Бодьинского района, ведущий специалист-эксперт про-
изводственно-технического отдела управления сельского 
хозяйства. 
МЕДВЕДЕВ Андрей Иванович. Индивидуальный предпри-
ниматель. Удмуртская Республика, село Якшур-Бодья.

Пушкаревский одномандатный избирательный округ № 6
АРСИБЕКОВ Эдуард Витальевич. «Белкамнефть», началь-
ник цеха добычи и подготовки нефти № 4 нефтегазодобываю-
щего управления № 2.
РУДИН Александр Владимирович. Индивидуальный пред-
приниматель. Удмуртская Республика, Якшур-Бодьинский 
район, деревня Пушкари.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
Основной смысл обновле-

ния заключается в том, 
чтобы эффективнее ре-

шать проблемы граждан и обе-
спечить стратегию прорыва, ко-
торую обозначил Президент 
России Владимир Путин.

«Развиваться вместе
со страной»

– В «Единой России» начались 
процессы обновления, в пер-
вую очередь, через партийные 
дискуссии о роли, месте, образе 
Партии, направлениях ее работы. 
А это, на мой взгляд, один из по-
казателей того, что у нас есть се-
рьезный потенциал, и мы способ-

ны и готовы развиваться вместе 
со страной. Но безусловным ме-
рилом всех запущенных новаций 
и дискуссий в Партии является 
уровень доверия и поддержки 
среди граждан и, как следствие, 
результаты на выборах.

«К Партии «путинского 
большинства»

– Идея обновления  родилась 
во время поездок по регионам 
на встречах с партийцами и на-
шими сторонниками. В каждом 
регионе, во время каждого раз-
говора темы развития, обновле-
ния, повышения эффективности 
партийной работы становились 
основными. Безусловно, есть 
у нас коллеги, у которых и так 
все хорошо. При этом личная 
стабильность и спокойствие 
воспринимаются ими как все-
общие. Однако такая успокоен-
ность, я считаю, это не то, что 
нужно Партии и стране. Нельзя, 
конечно, отрицать успехов и по-
литического первенства «Еди-
ной России», но давайте бу-
дем честными перед собой: нам 
есть над чем работать. Посмо-
трите любые исследования со-
циологов о проблемах внутри 
общества, и вы увидите, что 
там те же проблемы, о которых 
говорят внутри «Единой Рос-
сии». Сегодня мы имеем потен-
циальную возможность пред-
ставлять в органах власти почти 
весь спектр политических и со-
циальных запросов колоссаль-
ной социальной группы – тех, 
кто считает себя сторонником 
Владимира Путина, тех, кто 
поддерживает его курс. Движе-
ние от «партии власти» к пар-
тии «путинского большинства», 
на мой взгляд, точно фиксирует 
давно назревший вектор пере-
мен. В этом суть обновления, а 
не в том, куда смотрит медведь 
на партийной эмблеме.

Мы решили с регионами и муни-
ципалитетами вместе обсудить 
будущее Партии и ее эффектив-
ность, запустить общую дис-
куссию, которая благодаря со-
циальным сетям действительно 
стала общероссийской. Вообще 
сам факт, что партийцы, которые 
каждую выборную кампанию со-
бирают пожелания избирателей, 
впервые открыто обсуждают и 
формулируют идеи о будущем 
самой Партии, нельзя недооце-
нивать. Это и есть разворот в ре-
гионы, это то, что мы считаем 
ключевым условием единства 
Партии. Мы открыты и мы сво-
бодны в дискуссии.
Весь смысл обновления заклю-
чается в том, чтобы Партия ста-
ла ближе к людям, в том, чтобы 
эффективнее решались пробле-
мы наших граждан, чтобы жизнь 
в России становилась лучше, ком-
фортнее, удобнее, достойнее, в 
том, чтобы Партия смогла выпол-
нить задачу обеспечения страте-
гии прорыва, о котором говорил 
Президент в своем Послании. Мы 
будем меняться. Нет у Партии су-
губо внутренних дел. И нет более 
важных задач. Вся наша работа – 
в интересах России.

«В центре внимания – 
человек»

– Идеология у Партии всегда была 
и есть. В центре ее внимания – че-
ловек. Но при этом, безусловно, 
идеология развития России, за-
щиты ее национальных интере-
сов, единства страны. Мы всегда 
будем противниками доминиро-
вания любой из названных вами 
идеологических доктрин, потому 
что каждая из них непримирима 
по отношению к другим, а значит, 
непримирима с целыми периода-
ми нашей истории и сегодняшни-
ми умонастроениями различных 
социальных групп, порой доста-
точно больших. Приверженность 

любой форме доктринерства, осо-
бенно идеологического, разъеди-
няет людей, а нам нужно объеди-
няться. Но с другой стороны, и мы 
это не можем отрицать, звучат во-
просы: какие наши ценности, к 
чему стремимся, с чем не будем 
мириться, из чего исходим в на-
ших решениях? Люди поддержи-
вают наши базовые ценности, но 
все чаще формулируют запрос, 
если можно так сказать, на дета-
лизацию. И это здорово. Поэтому 
сегодня мы ведем речь о разработ-
ке документа для партийцев и на-
ших сторонников, а также для из-
бирателей, в котором постараемся 
дать ответы на многие из озвучен-
ных вопросов. Это и есть одна из 
целей дискуссии.

«ПолитСтартап» –
это пилотный проект» 

– Этот пилотный проект мы запу-
скаем для тех, кто впервые решил 
попробовать свои силы на выбо-
рах депутатов в административ-
ных центрах и региональных пар-
ламентов. Это 24 региона и 1101 
мандат. Не думаю, что в конку-
рентной борьбе все они победят. 
Большие надежды здесь мы воз-
лагаем на наставников, которые 
помогут своим личным опытом и 
добрым советом тем, кто делает 
в политике первые шаги. Думаю, 
что главным вызовом для нас ста-
нет работа с теми, кто не сможет 
победить на предварительном го-
лосовании. Их мы будем привле-
кать к практикам, нашим учебам, 
к работе в выборных штабах на 
активной фазе сентябрьских вы-
боров. Сделаем все, чтобы из 
участников проекта вместе с 
опытными наставниками подго-
товить и новых специалистов для 
Партии, и новых лидеров.

По материалам
газеты «Известия».

Полная версия доступна 
на сайте er.ru

АНДРЕЙ ТУРЧАК:

«ВСЯ НАША РАБОТА – 
В ИНТЕРЕСАХ РОССИИ»

Секретарь Генерального совета «Единой России» Андрей Турчак
рассказал о предстоящих изменениях в Партии

Андрей Турчак: суть обновления Партии заключается в ее 
движении от «Партии власти» к Партии «путинского большинства».

Андрей ИСАЕВ,
депутат Госдумы от Удмуртской Республики:

– Нам крайне важно, чтобы законодательные инициативы, ко-
торые приходят из регионов, были проработаны и имели га-
рантированную поддержку к дальнейшему принятию, чтобы у 
нас уровень принятия региональных законодательных иници-
атив был гораздо выше.

Анатолий НАУМОВ,
руководитель фракции «Единая Россия» 

в Госсовете Удмуртской Республики:
– Совет руководителей фракций не должен превращаться в 
формальную структуру, а стать реальным рабочим механиз-
мом – об этом говорил Андрей Турчак. На первом заседании 
четко обозначены основные направления работы Совета. Это 
организация совместной работы депутатов на всех уровнях, 
разработка актуальных для большинства регионов законода-
тельных инициатив, обмен опытом регионального законотвор-
чества. Еще одно важное направление – организация обуче-
ния, консультирование депутатов разных уровней в разных 
форматах, информационная работа. 

На заседании был ут-
вержден именной со-
став Президиума Со-

вета, сформирована комиссия 
по предварительному рассмо-
трению законодательных ини-
циатив федерального уровня, а 
также принят план работы Со-
вета на 2018 год.
На заседании был сформиро-
ван Президиум Совета, в со-
став которого вошли предсе-
датель Совета, руководитель 
фракции «Единой России» 
в Государственной Думе 
Сергей Неверов и ответствен-
ный секретарь Максим Жа-
воронков, а также члены Со-
вета, представляющие все 
федеральные округа: по од-
ному представителю от зако-
нодательного органа власти 
субъекта и от представитель-
ного органа административно-
го центра субъекта.
Сформирована комиссия Сове-
та руководителей фракций Пар-
тии по предварительному рас-
смотрению законодательных 
инициатив федерального уров-
ня. Главой этой комиссии стал 
первый заместитель руководи-
теля фракции в Госдуме Ан-
дрей Исаев. В комиссии бу-
дут обсуждаться, в том числе с 
представителями Администра-
ции Президента России и Пра-
вительства России, инициати-
вы, поступающие из регионов. 
Кроме того, участники обсуди-
ли план работы Совета руково-
дителей фракций на 2018 год. 
В формировании плана учиты-
вались идеи из регионов. 
Представители фракций мно-
гих регионов предложили об-
судить тему законодательного 
обеспечения реализации По-
слания Президента России, его 
майского Указа на региональ-
ном и муниципальном уров-
нях. Ставится задача отработ-
ки стратегии Президента на 
всех уровнях для решения не 
только проблем федерального 
значения, но и проблем малых 
городов, сел, проблем каждо-
го человека. В конечном сче-
те именно решению этой зада-

чи посвящены многие другие 
предложения – о лучших депу-
татских практиках, о коорди-
нации законодательной рабо-
ты на всех уровнях.
Большой блок предложений 
связан с повышением квали-
фикации депутатов фракций 
«Единой России». В частно-
сти, Партия проведет обучаю-
щий семинар по бюджетным 
вопросам для руководителей 
региональных фракций. Обу-
чающий двух-трехдневный 
семинар на базе фракции с 
участием Министерства фи-
нансов России будет посвя-
щен важной теме: формиро-
вание модельного бюджета, 
межбюджетные отношения, 
вопросы планирования. К обу-
чению предлагается привлечь 
не только руководителей фрак-
ций в региональных и муни-
ципальных парламентах, но 
и председателей бюджетных 
комитетов.
В план работы, прежде все-
го, включены темы, актуаль-
ные для регионов на момент 
обсуждения. Запланировано 
выездное заседание по вопро-
сам, связанным с уборочной 
кампанией и качеством услуг 
ЖКХ. Предполагается, что 
большинство мероприятий бу-
дет проводиться с выездом в 
регионы для обсуждения акту-
альных тем на местах.
В августе планируется прове-
дение форума руководителей 
фракций районного уровня, 
законодательных собраний, ад-
министративных центров. Это 
более 2 700 человек. Форум бу-
дет посвящен реализации По-
слания Президента и Указа от 
7 мая 2018 года о националь-
ных целях и стратегических 
задачах развития нашей стра-
ны до 2024 года. 
Анатолий Наумов, руководи-
тель фракции «Единая Рос-
сия» в Госсовете Удмуртской 
Республики, будет работать в 
комиссии по предварительно-
му рассмотрению законода-
тельных инициатив федераль-
ного уровня.

ФРАКЦИИ ПАРТИИ ОБЪЕДИНЯЮТСЯ
Совет руководителей фракций «Единой России» 

начал свою работу в обновленном формате. 
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Новый 
технологический уклад

– Александр Владимирович, 
все чаще эксперты говорят о 
развитии в мире нового техно-
логического уклада, который 
способен обеспечить новый 
экономический подъем. О чем 
идет речь?
– Сейчас весь мир стоит на по-
роге шестого технологическо-
го уклада. Те страны, которые 
максимально быстро перейдут 
на новый уклад, станут лидера-
ми экономики. Поэтому все госу-
дарства, которые задумываются о 
движении своего экономического 
развития вперед, готовятся к про-
рыву. Никогда переход к новому 
укладу не происходит быстро, но 
уже сейчас заметны ключевые 
направления нового технологи-
ческого уклада. Это биотехноло-
гии, основанные на достижениях 
молекулярной биологии и генной 
инженерии, нанотехнологии, си-
стемы искусственного интеллек-
та, глобальные информационные 
сети и интегрированные высо-
коскоростные транспортные си-
стемы. У нашей страны есть 
возможность для нового техно-
логического рывка, и для этого 
необходимо максимально быстро 
перейти на новые технологии. 
– Партийный проект «Локо-
мотивы роста» и призван спо-
собствовать решению этих гло-
бальных задач?
– Этот проект носит стратегиче-
ский характер, в отличие от дру-
гих партийных проектов. 
Цель проекта – это создание ус-
ловий для поступательного раз-
вития современной многоуклад-
ной экономики. Наш проект 
рассчитан на длительное время 
и долгосрочную перспективу: в 
ближайшее время, примерно три 
года, необходимо создать имен-
но условия для технологическо-
го рывка. Есть цель и четко за-
данные инструменты, которые 
стопроцентно позволят достичь 
этой цели – максимально перей-
ти на новый технологический 
уклад. Если мы сейчас не собе-
ремся и не сделаем этот рывок, 
то догнать другие страны будет 
практически невозможно. Пере-
ход на новые технологии позво-
лит России смотреть уверенно в 
будущее и быть независимой.

Задача сегодняшнего 
дня

– На что будет обращено вни-
мание в этом году?
– В этом году мы должны сосре-
доточиться на важных направле-
ниях. Это стратегический марке-
тинг и содействие продвижению 

товаров российских предпри-
ятий на внутренний и внешний 
рынок. Пространственное раз-
витие и поддержка развития мо-
ногородов, новой инфраструк-
туры. Привлечение частных 
инвестиций в проекты промыш-
ленного и инфраструктурного 
развития. Развитие элементов 
цифровой экономики и циф-
ровых технологий в производ-
стве, в образовании. Поддержка 
и развитие инженерного и есте-
ственно-научного образования, 
подготовка и переподготовка 
персонала. 
У нас сформирован план работы 
на этот год. Создан обществен-
ный совет, в который вошли и 
представители бизнеса, и испол-
нительной, и законодательной 
власти, регионального исполни-
тельного комитета. Важно взаи-
модействие: партийный проект 
объединяет и координирует ра-
боту всех заинтересованных лиц 
и организаций. 
Мы должны выявить точки роста 
для приложения усилий, создать 
почву для произрастания новых 
элементов экономики. 

– Александр Владимирович, 
можно ли уже говорить о кон-
кретной работе, которая будет 
способствовать технологиче-
скому рывку?
– Конечно. Один из конкретных 
примеров – создание территорий 
опережающего развития. В сен-
тябре прошлого года Постанов-
лением Правительства Россий-
ской Федерации в Сарапуле, в 
первом из трех моногородов Уд-
муртской Республики, создана 
территория опережающего соци-
ально-экономического развития. 
Здесь действует особый право-
вой режим предпринимательской 
деятельности. Правительством 
Удмуртской Республики подпи-
саны рамочные соглашения с ин-
весторами о реализации 17 инве-
стиционных проектов. 
Уже принят закон Удмуртской 
Республики, который ввел до-
полнительные льготы для тех 
организаций, которые решили 
работать на территории эконо-
мического роста. 
Во второй половине года мы под-
ведем итоги работы в Сарапуле. 
Два других моногорода Удмур-

тии – Глазов и Воткинск – тоже 
заявили о своем желании рабо-
тать в статусе территорий опере-
жающего социально-экономиче-
ского развития.  
Для адресного сопровожде-
ния инвестиционных проек-
тов в республике создана кор-
порация развития Удмуртской 
Республики. 
– В Удмуртии потребуется при-
нятие новых законов для раз-
вития новой экономики?
– Принят основной законодатель-
ный акт, устанавливающий поря-
док работы на территории соци-
ально-экономического развития. 
Продолжается работа над законо-
проектом, касающимся государ-
ственной поддержки инвестици-
онной деятельности, о создании 
и развитии индустриальных про-
мышленных парков. Необходимо 
корректировать Стратегию соци-
ально-экономического развития 
Удмуртской Республики, этот за-
кон был принят еще в 2009 году. 

Кадры для новой 
экономики

– Особый вопрос – подготовка 
кадров для цифровой экономи-
ки. Вузы республики готовы к 
этой работе?
– Конечно, использование циф-
ровых технологий предполагает 
не только наличие самой мате-
риально-технической базы, но и 
подготовку персонала. Вузы Уд-
муртии – достаточно серьезная 
кузница кадров для цифровой 
экономики. Выпускники ИжГТУ 
имени М. Т. Калашникова, УдГУ, 
связанные с it-технологиями, 
востребованы не только в Рос-
сии, но и за рубежом. Наша за-
дача – оставить их работать в 
республике. 
Каким должен быть учебный 
план, чтобы выпускники были 
подготовлены для работы в но-
вых экономических условиях, в 
условиях перехода? Эти и дру-
гие проблемы мы в апреле этого 
года обсудили в ИжГТУ имени 
М. Т. Калашникова на заседании 
круглого стола по теме «Под-
готовка кадров для цифровой 
экономики». Образование по 
it-технологиям необходимо на-
чать со школьной скамьи. В Уд-
муртской Республике  успешно 
реализуется проект «IT вектор 
образования». Основная цель 
профильного обучения: повы-
шение мотивации детей на по-
лучение инженерного образо-
вания посредством достижения 
высокого уровня учебной мо-
тивации в изучении предме-
тов физико-математического 
цикла, информационных тех-
нологий, конструирования и 

проектирования с выходом на 
научно-исследовательскую 
составляющую. 
В проект уже вошли 43 шко-
лы  Ижевска, Сарапула, Глазо-
ва, Вот кинска, Можги, Балезин-
ского, Вавожского, Игринского, 
Кизнерского, Селтинского, Сюм-
синского, Увинского, Ярского 
и Якшур-Бодьинского районов. 
В проекте участвуют 138 педа-
гогов, 78 классов, 1742 ученика. 
– Владимир Путин, высту-
пая недавно на заседании Все-
российского союза ректоров, 
говорил о том, что именно 
в вузах могут вырасти буду-
щие высокотехнологические 
корпорации.
– Проект «Локомотивы роста» 
отдельное внимание уделя-
ет молодежным инициативам, 
стартапам, из которых через 
несколько лет могут вырасти 
крупные корпорации. И, конеч-
но, мы будем стремиться поощ-
рять стремление студентов и 
аспирантов к созданию и вне-
дрению собственных разрабо-
ток. И правильно говорит наш 
Президент, что вузы могут гото-
вить целые проектные команды, 
которые способны конструиро-
вать сложные инженерные тех-
нологические системы.

Политическая воля 
Президента

– Александр Владимирович, 
Президент России в недавнем 
Указе о национальных целях 
и стратегических задачах раз-
вития страны до 2024 года раз-
витие цифровой экономики 
выделил в отдельную нацио-
нальную программу. О чем это 
говорит?
– Тот факт, что развитие цифро-
вой экономики выделено в от-
дельный национальный проект, 
говорит о серьезном намерении 
государства совершить рывок к 
новому технологическому укла-
ду. Я обратил внимание на со-
лидное финансирование про-
граммы: затраты на развитие 
цифровой экономики увеличи-
ваются не менее чем в три раза 
по сравнению с 2017 годом. Наш 
Президент понимает, что свобода 
государства, свобода народа за-
висит от состояния экономики, и 
если мы сейчас не сделаем рывка 
и за короткое время не перейдем 
на цифровую экономику, отстава-
ние от других государств станет 
непреодолимым. Думаю, что ре-
шению этой глобальной и ответ-
ственной задачи будет посвящена 
вся работа Владимира Путина. 
У него есть для этого главное – 
политическая воля и поддержка 
народа.

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

– Я вступил в «Единую Россию» в 2010 году, уверенным, что наша Партия –  
именно та сила в обществе, которая консолидирует людей и берет на 
себя ответственность за то, что она делает. У нас есть идеология и единое 
понимание смысла движения вперед. Партия развивается и ставит перед 
собой и перед всеми нами более сложные задачи, которые очень важно 
решать вовремя. 

СТРАТЕГИЯ ПРОРЫВА
Александр Майер, председатель постоянной комиссии по экономической политике,

промышленности и инвестициям Госсовета Удмуртской Республики и руководитель партийного проекта
«Локомотивы роста»,  рассказывает о перспективах его реализации 

Елена ЕГОРОВА
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гороскоп
боте вашим главным противником 
станет лень. Что с этим делать, вы зна-
ете сами. 

Лев. Совет от звезд: 
сбавьте темп и размерен-
но выполняйте текущие 

задания. Сейчас спешка станет врагом 
вашего карьерного продвижения и по-
полнения финансовых активов. Работа 
больше не приносит удовлетворения? 
Вам поступит заманчивое предложе-
ние, не отказывайтесь от него.

Дева. С осторожностью 
начинайте новые про-
екты и постарайтесь не 

попасть под влияние личности, спо-
собной манипулировать вашим со-
знанием. Не вступайте в закулисные 
интриги, если не хотите потерять до-
верие начальника. 

Весы.  Мощная под-
держка со стороны звезд 
значительно улучшит 

вашу жизнь и обеспечит шансы  на 

успех в любых начинаниях. Необхо-
димо будет расставить приоритеты. 
Если вы решили, что вам не хвата-
ет денег, ищите дополнительный за-
работок: основная работа дохода не 
увеличит. 

Скорпион. Благодаря 
поддержке небесных све-
тил вы с легкостью суме-

ете преодолеть  любые препятствия. 
Есть все шансы, что уже к концу июня 
вы заработаете деньги, достаточные 
для совершения крупной покупки. По-
ложите ее на депозит, чтобы не потра-
тить все и сразу.

Стрелец. Вы сможе-
те реализовать все  заду-
манное. Помешать вам 

сможет только лень.  Она заставит па-
совать перед неожиданными препят-
ствиями, и вам придется постараться, 
чтобы укрепить свое служебное поло-
жение. Звезды предупреждают: не пы-
тайтесь хитрить. 

Козерог. Смело бери-
тесь за новые проекты, 
чтобы заложить базис 

для свершений в будущем. Но не стоит 
полагаться лишь на собственные силы. 
Опыт и квалификация коллег – вам в 
помощь. Привлекайте их к решению 
поставленных задач, не забывая по-
делиться с ними славой и деньгами. 

Водолей. Ваши нако-
пившиеся финансовые 
проблемы будут решены. 

Симпатии со стороны начальства могут 
активизировать недоброжелателей, но 
этот номер у них не пройдет. Главное, что-
бы вы сами не вступили в изнурительную 
борьбу, отвлекающую от работы. 

Рыбы. Постарайтесь ти-
хонько заниматься стары-
ми делами и привычными 

обязанностями, не хватаясь за новые 
проекты, которые вы можете завалить 
почти наверняка. Звезды категорически 
не рекомендуют накапливать долги.

Овен. Наступает счаст-
ливый период жизни! Вы 
сможете воплотить в 

жизнь все свои планы. Звезды совету-
ют вам смело вступать в бой за улуч-
шение своего материального и финан-
сового благополучия.

Телец. Вам предстоит 
столкнуться с ситуация-
ми, которые могут корен-

ным образом поменять вашу жизнь. 
Переезд в другой город, смена про-
фессии или семейного положения – де-
лайте это в июне. Но без авантюризма! 
Каждый шаг в июне должен быть про-
думан до мелочей. 

Близнецы.  Звезды 
уже подготовили вам 
удачу на профессиональ-

ном поприще. Но сидеть сложа руки 
категорически не рекомендуется. По-
думайте, какие проекты принесут вам 
максимальный успех и крупное фи-
нансовое вознаграждение, и отбрось-
те малозначительные дела, к которым 
можно будет вернуться и позже.

Рак. Все будет хорошо, 
если сумеете проявить 
целеустремленность и 

настойчивость. Звезды помогут вам 
обратить в пыль любой барьер, встре-
тившийся на жизненном пути. На ра-

ИЮНЬ: БЕСКОНЕЧНЫЙ ПОЗИТИВ
В июне почти все изменения
в нашей жизни будут носить

положительный характер

Праздник музыки, которому 
нет аналогов в России, от-
мечает свое двадцатилетие. 
В этот день у православного 
храма собираются несколько 
сотен музыкантов и испол-
няют произведения русских, 
советских и современных 
композиторов.
Праздник духовной музыки 
на открытом воздухе с 1998 
года проводится на ступенях 
собора Александра Невского 
на улице Горького. В празд-
нике принимают участие все 
детские и взрослые хоровые 
коллективы – от профессио-
налов до любителей. Тради-
ционно в финале праздника 

под колокольный звон про-
звучит хор Михаила Глин-
ки «Славься!» в исполнении 
большого сводного хора и ор-
кестра народных инструмен-
тов «Золотая мелодия».

11 июня, 20.00

«БОЛЬШОЙ ХОРОВОЙ 
СОБОР»

«ТЕТЕРА-ШОУ»
2 июня в 10 часов в Селтах состоится театра-
лизованное представление по истории уд-
муртского блюда – «тетер», распространен-
ного в Селтинском районе. Каждое село или 
деревня представляет свои «тетера». Мастер-
классы по выпеканию «тетер» в русской печи. 
Дегустация каши, супа из крапивы, травяного 
чая, приготовленного на костре, концертно-
игровая программа, этно-дискотека.   

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА»
5 июня Государственный русский драмати-
ческий театр Удмуртии приглашает на спек-
такль режиссера Юрия Малашина «Красная 
шапочка».
Это старая сказка на новый лад. Всем извест-
на сказка про Красную шапочку. Вот и наша 
Настя тоже ее хорошо знала. И все-таки, на-
дев свою любимую красную шапочку, она 
отправилась в гости к  Бабушке. И, конечно,  
встретила в лесу Волка. Но если у тебя до-
брое сердце и ты хочешь помочь друзьям, то 
никакие сказочные злодеи тебя не испугают!

 «СЕМЫК»
9 июня в 11 часов в деревне Иж-Бобья Ма-
лопургинского района состоится праздник 
«Семык», который открывает летний празд-
ничный календарь марийцев. В программе 
праздника – проведение конкурса марий-
ских умелиц, состязания марийских богаты-
рей и танцоров, детская игровая площадка 
с марийскими традиционными играми, ма-
стер-классы по изготовлению марийских 
национальных блюд, выступление марий-
ских творческих коллективов. 

 «САБАНТУЙ»
23 июня в 11 часов спортивный комплекс 
«Чекерил» приглашает на «Сабантуй». 
В  программе праздника предусмотрены 
соревнования по борьбе,  традиционные 
игры и состязания, национальные подво-
рья, а также яркий и незабываемый кон-
церт с участием творческих коллективов из 
городов и районов Удмуртской Республики 
и Республики Татарстан.

ПРАЗДНИК «ЭРУ» 
29 июня в 17 часов в селе Шаркан в усадь-
бе Тол Бабая состоится праздник «Эру»  – 
праздник совершеннолетия. Вас ждут 
различные конкурсы и состязания моло-
дежных команд. Основной конкурс празд-
ника  – на лучшую молодую пару. Гостям 
праздника предлагается поучаствовать в 
удмуртских обрядах и обучиться удмурт-
ским традициям, а также испробовать на-
циональные блюда удмуртской кухни.

http://afisha.udmurt.ru

12 июня, 13.00

УЛИЦЫ ГОРОДА ИЖЕВСКА

ИЖЕВСКИЙ ВЕЛОПАРАД
В  д е н ь 
п р а з д н о -
вания Дня 
г о р о д а 
Ижевска со-
стоится VIII 
традицион-
ный Ижев-
ский вело-
парад. Ежегодно в велопараде 
принимают участие более 1000 
человек в возрасте от 3 до 
75 лет.
При регистрации каждому 
участнику будет вручаться ло-
терейный билет, шарик и на-

клейка. По 
лотерейному 
билету мож-
но выиграть 
один из че-
тырех цен-
ных призов 
или главный 
приз – вело-

сипед. Во время регистрации 
до начала старта будет орга-
низована развлекательная про-
грамма: конкурс рисунков на 
асфальте, конкурс костюмов, 
аквагрим, спортивные конкур-
сы с велосипедами.

28 июня, 10.00

САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН, Д. ДУЛЕСОВО

«ВЫСОКИЙ БЕРЕГ»
С 28 июня по 1 июля 2018 года 
в Сарапульском районе состоит-
ся фестиваль традиционной рус-
ской культуры «Высокий берег».
Участников и гостей ждет 
насыщенная культурная 
программа.
Выставка-ярмарка масте-
ров декоративно-приклад-
ного творчества и ремесел 
«Сельский торжок», где каж-
дый сможет приобрести изде-
лия на свой вкус и оставить 
на память талисман фестива-
ля, проявить свое мастерство в 
мастер-классах.

Показательные выступления 
«Федерации исконных забав и 
этноспорта России», «Народная 
песня», «Молодецкие забавы», 
«Детские забавы», «Хоровод-
ная поляна», «Русская пляска», 
«Русская гармошка» и другие.

Межрегиональный удмурт-
ский национальный праздник 
«Гербер» – это отличная воз-
можность  познакомиться с 
обычаями и традициями древ-
ней самобытной культуры уд-
муртского народа, попробо-
вать вкуснейшую обрядовую 
кашу, приобрести сувениры 
уникальной выставки народ-

ных умельцев со всей Удмур-
тии, посмотреть выступления 
аутентичных и современных 
удмуртских коллективов.
На празднике вас ждут  интер-
активные площадки – «Город 
мастеров», молодежная диско-
тека, детская площадка, госте-
вые подворья, состязания по 
национальным видам спорта.

6 июня,  11.00
«ГЕРБЕР»

ПЛОЩАДЬ У СОБОРА АЛЕКСАНДРА НЕВСКОГО УВИНСКИЙ РАЙОН, Д. ПЕКШУР
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